



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/105728

13/04/2023

267585

AUTOR/A: ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); ESPINOSA DE LOS MONTEROS DE SIMÓN, Iván (GVOX); FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, José María (GVOX); SÁNCHEZ GARCÍA, José María (GVOX)

RESPUESTA:

España, como presidencia rotatoria del Consejo de la Unión Europea, seguirá impulsando la conclusión del Pacto de Migración y Asilo, cuestión prioritaria para España y cuya relevancia comunitaria es visible en el tratamiento de estas cuestiones en los sucesivos Consejos Europeos. España mantendrá un enfoque constructivo propio de su papel presidencial. En la dimensión exterior, continuará trabajando en un enfoque centrado en la faceta operativa y en un incremento de la diplomacia migratoria comunitaria, a través, entre otros, de la cooperación con los países de origen y tránsito.

Las relaciones entre el Reino de España y la República de Malta son muy buenas. Compartimos intereses y posturas en numerosos foros mediterráneos y europeos (MED9, MED5, 5 +5, Eurogrupo, etc.), lo que hace que los contactos sean frecuentes. Destacan, por ejemplo, las visitas a España del Primer Ministro Robert Abela en junio y diciembre de 2022, con ocasión de la cena trasatlántica paralela a la Cumbre de la OTAN de Madrid y la Cumbre UE-Vecindad Sur de Alicante.

El buen estado de las relaciones bilaterales se ha puesto de manifiesto, una vez más, en el viaje del Presidente del Gobierno a La Valeta el pasado 4 de abril. Durante el encuentro entre ambos Presidentes se intercambiaron puntos de vista sobre cuestiones de interés común, en preparación de la Presidencia española del Consejo de la Unión Europea. En este sentido, se abordaron expedientes como el energético y la posible reforma del mercado eléctrico europeo, el migratorio y el estado de las negociaciones del Pacto de Migración y Asilo y la autonomía estratégica abierta. También se trataron las relaciones entre la Unión Europea y otras regiones como la Vecindad Sur y América Latina y el Caribe, destacando la importancia de la próxima Cumbre UE-CELAC. Igualmente se puso de relieve el importante papel del MED9, cuya presidencia ha sido asumida por Malta en este 2023.



Madrid, 17 de mayo de 2023